

# CASSIANVM - FIDELITAT

Lien Mensuel de la Fraternité de l'Église Orthodoxe Serbe  
En Languedoc & Gascogne  
Bordeaux – Dénat d'Albi – Lectoure  
Nérac d'Albret – Tarbes - Toulouse

N° 268  
MAI 2024

## OFFICES dans nos ÉGLISES en mai 2024

### TOULOUSE : St Saturnin

Samedi 25 à 7 h permanence  
Russes et Géorgiens : voir avec les Prêtres de chaque Église

### LECTOURE : St Gény

Jeudi Saint 02 à 10 h  
Vendredi Saint 03 à 15 h  
Samedi 04 à 20 h Nuit de Pâques et agapes fraternelles  
Dimanche 26 à 10 h

### BORDEAUX Sts Martial et Eutrope

Samedi 11 à 6 h 30  
Dimanche 12 à 10 h

### NÉRAC : St Michel Ste Foy

Dimanche 12 à 10 h

### TARBES : St Aventin

Samedi 04 à 6 h 30 (pas de liturgie)  
Dimanche 05 à 10 h Jour de Pâques  
Dimanche 12 à 10 h

### DÉNAT d'ALBI : Prophète Élie St Denis

Lundi 06 à 7 h  
Dimanche 19 à 9 h 45



## Fêtes de l'Église en mai 2024

Jeudi 02 : JEUDI SAINT  
Vendredi 03 : VENDREDI SAINT  
Samedi 04 : SAMEDI SAINT  
Dimanche 05 : DIMANCHE DE PAQUES  
Résurrection de Notre-Seigneur  
Lundi 06 : St Georges le Victorieux  
Mercredi 08 : St Apôtre Marc  
Dimanche 12 : Dimanche de Thomas  
Lundi 13 : St Apôtre Jacques  
Mercredi 15 : St Athanase le Grand  
Samedi 18 : Ste Martyre Irène  
Mardi 21 : St Jean le Théologien  
Mercredi 22 : St Nicolas de Myre  
Vendredi 24 : Sts Cyrille et Méthode

Notre Site internet :

[www.monasteresaintgeny.fr](http://www.monasteresaintgeny.fr)

Contacts rapides par courriel : [fosb.oc@orange.fr](mailto:fosb.oc@orange.fr)

# CALENDRIER ORTHODOXE MAI 2024

|    | Dimanche                      | Grégorien/Julien |   | Épître                    | Évangile                | Jeûne |
|----|-------------------------------|------------------|---|---------------------------|-------------------------|-------|
| Me |                               | 01/18            | Mercredi Saint                            | Jean 12,17-50 Ex. 2,11-22 | Job 2,1-10 Matt 26,6-16 | LP    |
| Je |                               | 02/19            | Jeudi Saint / Lit. St Basile              | I Cor 11,23-32            | Matt 26,1-20            | *     |
| Ve |                               | 03/20            | Vendredi Saint                            | I Cor 1,18-2,2            | Matt 27,1-38            |       |
| Sa |                               | 04/21            | Samedi Saint / Lit St Basile              | Rom 6,3-11                | Matt 28,1-20            |       |
| Di |                               | 05/22            | Dimanche Radieux de Pâques                | Act 1,1-8                 | Jean 1,1-17             | ***   |
| Lu |                               | 06/23            | Lundi de Pâques                           | Act 1,12-17, 21-26        | Jean 1,18-28            | ***   |
| Ma |                               | 07/24            | Mardi de Pâques                           | Act 2,14-21               | Luc 24,12-35            | ***   |
| Me |                               | 08/25            | St Marc                                   | Act 2,22-36               | Jean 1,35-51            | ***   |
| Je |                               | 09/26            | St Euthyme le Grand                       | Act 2,38-43               | Jean 3,1-15             | ***   |
| Ve |                               | 10/27            | St Euloge                                 | Act 3,1-8                 | Jean 2,12-22            | ***   |
| Sa |                               | 11/28            | St Cronan d'Irlande                       | Act 3,11-16               | Jean 3,22-33            | ***   |
| Di | 2 <sup>ème</sup> de Pâques T1 | 12/29            | St Basile d'Ostrog                        | Act 5,12-20               | Jean 20,19-31           | ***   |
| Lu |                               | 13/30            | St Apôtre Jacques                         | Act 3,19-26               | Jean 2,1-11             | ***   |
| Ma |                               | 14/01            | St Prophète Jérémie                       | Act 4,1-10                | Jean 3,16-21            | ***   |
| Me |                               | 15/02            | St Athanase le Grand                      | Act 4,13-22               | Jean 5,17-24            | ooo   |
| Je |                               | 16/03            | St Théodose de Kiev                       | Act 4,23-31               | Jean 5,24-30            | ***   |
| Ve |                               | 17/04            | Ste Pélagie de Tarse                      | Act 5,1-11                | Jean 5,30-6,2           | ooo   |
| Sa |                               | 18/05            | Ste Irène                                 | Act 5,21-33               | Jean 6,14-27            | ***   |
| Di | 3 <sup>ème</sup> de Pâques T2 | 19/06            | Des Myrophores                            | Act 6,1-7                 | Marc 15,43-16,8         | ***   |
| Lu |                               | 20/07            | Apparition Croix à Jérusalem              | Act 6,8-7,5,47-60         | Jean 4,46-54            | ***   |
| Ma |                               | 21/08            | St Jean le Théologien                     | Act 8,5-17                | Jean 6,27-33            | ***   |
| Me |                               | 22/09            | St Nicolas de Myre (translation reliques) | Act 8,18-25               | Jean 6,35-39            | ooo   |
| Je |                               | 23/10            | St Apôtre Simon                           | Act 8,26-39               | Jean 6,40-44            | ***   |
| Ve |                               | 24/11            | Sts Cyrille et Méthode                    | Act 8,40-9,19             | Jean 6,48-54            | ooo   |
| Sa |                               | 25/12            | St Épiphane de Chypre                     | Act 9,20-31               | Jean 15,17-16,2         | ooo   |
| Di | 4 <sup>ème</sup> de Pâques T3 | 26/13            | Du Paralytique                            | Act 9,32-42               | Jean 5,1-15             | ***   |
| Lu |                               | 27/14            | St Isidore de Chios                       | Act 10,1-16               | Jean 6,56-69            | ***   |
| Ma |                               | 28/15            | St Pacôme le Grand                        | Act 10,21-33              | Jean 7,1-13             | ***   |
| Me |                               | 29/16            | St Théodose Mi-Pentecôte                  | Act 14,6-18               | Jean 7,14-30            | ooo   |
| Je |                               | 30/17            | St Andronique                             | Act 10,34-43              | Jean 8,12-20            | ***   |
| Ve |                               | 31/18            | St Théodote d'Ancyre                      | Act 10,44-11,10           | Jean 8,21-30            | ooo   |

\*\*\* mange de tout

\*\* vin, huile, fruits de mer

\* pas produit animal, vin, huile

ooo poisson, vin, huile

oo poisson, huile, fruits de mer

L : Laitage : manger des produits lactés

NL : Non liturgie

LP : Liturgie Présanctifiée

## **LA CROIX NOUS A ÉTÉ DONNÉE, NOUS DEVONS LA PORTER**

Après avoir commencé à réfléchir au sujet de la personne qui allait être chargée de diriger le monastère, je fus amené à constater rapidement que mon cœur ne priait plus. La joie et le silence subsistaient tout autour, mais à l'intérieur il n'y avait plus ni joie ni paix. J'avais conscience de ce que j'avais fait, mais que pouvais-je faire ? je n'étais plus en mesure de revenir en arrière ; j'en avais le désir, mais pas la capacité. Alors les soucis commencèrent : qui allait être l'higoumène ?

### **La croix qui nous a été donnée, nous devons la porter.**

J'avais pensé que la joie et la paix de la prière du cœur allaient durer jusqu'à la fin de ma vie, mais cela fut bref, peut-être sept à huit mois. Plus tard la joie revint, mais ce réconfort dura à nouveau peu de temps. Le cœur priait mais brièvement car les soucis avaient fait leur apparition. C'est pourquoi la charge de père supérieur m'a toujours paru lourde, cela a toujours été un fardeau pour moi. Si je n'avais pas été aussi vulnérable devant ces préoccupations, la charge d'higoumène ne m'aurait pas paru aussi lourde : il suffit de donner un ordre à tel ou tel moine... mais une telle tâche m'a toujours été difficile.

Je subis alors une mise en garde du Seigneur mais fus à nouveau incapable d'agir comme il fallait. Après avoir à cinq reprises importuné les autres avec ma requête de mettre fin à mes fonctions d'higoumène et avoir été sur le point d'être nommé pour la sixième fois, je rêvai que je me trouvais devant le Seigneur qui me disait : « Pourquoi te rebelles-tu quand tu es dépourvu du sens de la discipline ? » Et c'est alors qu'on me montra en rêve en quoi consistait mon indiscipline : chaque fois que j'étais nommé responsable d'un monastère, je ne cessais d'importuner les autres avec des suppliques afin d'être relevé de mes fonctions. Le Seigneur me dit alors : « Tout service qui vous a été donné doit être accompli avec beaucoup d'amour, avec ferveur et dévouement » Alors Il fit à trois reprises le signe de croix sur moi, de la tête aux pieds. Il portait sur Lui une étole et par-dessus le pallium, puis des parements par-dessus le pallium, puis encore une autre étole. Il enleva l'étole qui était sur Lui et me le donna. Cela signifie que cette croix que nous devons porter, nous devons la porter. Elle nous a été donnée.

Bien entendu, depuis cette époque, je me suis efforcé de trouver agréable ma charge d'higoumène, mais elle continue à être lourde pour moi.

Même après la mise en garde qui m'avait été faite, je fus amené à trois reprises à importuner les autres avec ma requête pour être relevé de mes fonctions ; aujourd'hui encore, je ne sais quoi faire, j'ai tout simplement peur. Que Dieu me vienne en aide ! Il est bon mais un jour Il finira par me dire : « Tu m'as suffisamment importuné, va maintenant en paix ! »

En vérité, il n'est pas facile de vivre sur terre... Ce qui m'est particulièrement difficile, c'est que je ne suis pas en mesure d'assumer ma tâche au monastère avec beaucoup d'amour, beaucoup de joie car je travaille pour Dieu et non pour quelqu'un d'autre ; mais voilà, cette tâche est toujours aussi difficile pour moi.

## **Si tu t'entraînes en permanence, Dieu ne le dédaignera pas.**

Il n'est pas facile, pas facile du tout de revenir sur ses pas (mentalement). Je ne cesse de souhaiter revenir à l'état où je me trouvais quand j'étais novice et je n'y arrive pas du tout. Je m'y efforce de tout cœur et m'y entraîne mais une pensée surgit et voici des préoccupations qui réapparaissent encore et toujours. Je m'entraîne donc en permanence et quand on s'entraîne en permanence, le Seigneur ne le dédaigne pas. Un jour Il te donnera des forces et la puissance de te libérer de tes préoccupations. Remets tes soucis à Dieu et abandonne-toi ainsi que ta famille proche, remets tout à Dieu.

## **Les chrétiens dans le siècle peuvent aussi pratiquer la prière de Jésus.**

Un jeune homme originaire de Banja Luka venait souvent me voir. Il pratiquait la prière de Jésus et ne cessait de prier de cette façon. Il avait un ami marié et père de famille qui n'était pas croyant tout en étant un homme bon. Un jour il lui dit :

« Pourquoi n'essaierais-tu pas d'utiliser la prière de Jésus, une prière mentale ?

— Oui mais comment faire ?

— Voici comment : il suffit de prononcer la prière de Jésus, une prière mentale.

— Oui, mais comment ?

— Il suffit de dire : “Seigneur Jésus-Christ, Fils de Dieu, aie pitié de moi !” Répète cela sans cesse !

— Oui mais comment ?

— De tout ton cœur ! »

Il accepta de pratiquer la prière de Jésus de tout son cœur, tout en s'occupant de sa femme et de ses enfants. Il se livra entièrement à Dieu, de même que son épouse, ses enfants et toute son activité professionnelle. Il s'adonnait à son travail avec une énergie incroyable.

Un jour il vint me voir en compagnie de celui qui pratiquait depuis des années la prière de Jésus, mais qui n'avait pas encore eu le désir de recevoir le don gratuit de la grâce ; il ne s'en sentait pas capable alors que son ami l'avait déjà accepté. Il me dit : « Père, mon ami m'a montré comment pratiquer la prière de Jésus, je l'ai accepté et remarque maintenant que mon cœur ne cesse de prier ; une espèce de joie m'a illuminé, j'aime tous les hommes et nul ne peut m'offenser... »

« C'est bien, lui dis-je, il en sera ainsi aussi longtemps qu'une pensée, une préoccupation ne se sera pas emparée de toi. Tu t'es entièrement donné à Dieu avec toute ta famille, et tu travailles de tout ton cœur. Il en sera ainsi tant que ton attention sera centrée sur le Seigneur, sur la prière de Jésus et aussi longtemps que tu t'y consacreras de tout ton cœur et dans la mesure où tu seras capable, avec l'aide de Dieu, de te garder des préoccupations terrestres. Il en sera ainsi jusqu'à la fin de ta vie ; tu vois le bonheur dans lequel tu vis maintenant. » Puis il me dit : « Mon père, je me sens extrêmement bien maintenant ! »

## **Nos désirs sont destructeurs, ils nous font vieillir spirituellement.**

On vient de voir l'exemple d'un homme vivant dans le monde qui a accepté immédiatement la prière de Jésus de tout son cœur. Il s'est totalement livré au Seigneur, et Dieu lui a accordé le don gratuit de la grâce. A fortiori nous, moines, devons-nous agir ainsi, mais nos soucis et nos désirs viennent nous en empêcher. Comme le dit un dicton populaire : le vieillard ne vieillit pas d'un trop-plein d'années, mais d'un trop-plein, de désirs. Nos désirs sont destructeurs. Il faut donc s'efforcer, ce qui n'est pas une grande difficulté, de prier Dieu, mais il faut s'y exercer de tout son cœur. Il faut se consacrer de tout son cœur à chaque tâche car alors Dieu est présent, et un jour, quand vous vous serez livrés entièrement à Dieu, vous verrez comment le Seigneur vous récompensera. Soudain vous entendrez à l'intérieur de vous-même que la prière se déroule seule, à son rythme, entraînant à sa suite une joie et une paix indicibles...

Comme je souhaiterais que le Seigneur me restitue ce qu'Il m'avait donné dans l'enfance, que je me libère de toute préoccupation et de toute difficulté. Mais maintenant que j'ai vieilli avec des préoccupations, il faut faire beaucoup plus d'efforts...

## **Toute occupation terrestre est affaire de Dieu.**

*Puisque nous parlons de l'effet de la grâce sur la joie, pourriez-vous nous dire si la joie ressentie avant d'entreprendre un travail peut laisser pressentir que ce travail se passera bien? Peut-on ressentir de la joie avant de commencer un travail que nous souhaitons faire, au point que notre cœur tressaille d'allégresse ?*

Il faut conforter en nous l'idée que toute occupation terrestre est affaire de Dieu. Une telle pensée doit être ancrée en nous car si tel n'était pas le cas, le peu de joie que nous pourrions retirer de notre travail serait de nature purement matérielle (le gain correspondant servant par exemple à couvrir les besoins quotidiens de la famille) ; il faut en fait graver dans notre esprit le fait que toute tâche effectuée sur cette terre est affaire de Dieu, quels que soient ceux qui l'ont initiée ou mise en œuvre. Tout vient de la pensée, le bien comme le mal. Or le travail est aussi affaire de pensée : tout travail se conçoit d'abord mentalement en nous, à la suite de quoi nous fabriquons, avec l'aide de la matière, par exemple un objet ou un mécanisme.

Cela signifie que notre pensée, comme celle de Dieu, se réalise dans le temps et l'espace. Nous voyons tout autour du globe terrestre et dans le cosmos tout ce que Dieu a donné et que nous pouvons voir au télescope à l'infini à partir d'ici. Tout cela correspond à la pensée divine dans le temps et l'espace qui se déplace comme notre propre pensée puisque l'énergie divine et la vie divine se trouvent en nous, ce dont nous ne sommes pas conscients. L'énergie divine qui est en nous est à l'œuvre et nous voyons comment notre pensée prend forme. Beaucoup de choses nous ont été révélées, mais il nous arrive de mal utiliser ce qui nous a été révélé par le Seigneur. Nous voyons combien la situation est difficile maintenant parce que nous avons fait un mauvais usage de la pensée qui devait nous aider à œuvrer pour le bien et non pour le mal : les uns se sont dressés contre les autres. Il faut donc avoir de la joie dans le travail et la conviction que toute occupation est affaire de Dieu et que nous travaillons pour Dieu et non pour les hommes. Tout Lui appartient ; nous ne sommes qu'une œuvre faite de Sa main et en nous réside la force divine dont la puissance est à l'œuvre. Mais nous abusons de cette énergie divine qui est en nous, comme en abusent les esprits qui ont chuté par jalousie envers Dieu.

## **Nous sommes petits mais nous pouvons devenir un grand bien ou un grand mal : tout dépend de nos pensées.**

L'être limité n'est pas infini ; il est limité, nos pensées sont limitées, tout est limité, les anges et les saints sont des êtres limités, seul Dieu est infini. Seul Dieu est tout-puissant comme la grâce divine qui protège les anges et les saints des actions négatives des esprits mauvais. Voyez-vous, nos pensées sont une force énorme, mais nous n'en sommes pas conscients. Nos pensées sont une force énorme qui influence tout, non seulement autour du globe terrestre mais aussi dans le cosmos. Nous ne sommes qu'une petite unité, mais nous pouvons devenir un grand bien ou un grand mal, tout dépend de nos pensées et de nos désirs. Voyez ce que nos pensées et nos désirs ont provoqué autour du globe terrestre ! La situation est si difficile que personne ne se trouve en paix et en repos ; même dans la famille proprement dite, il n'y a pas de paix... Cela signifie que par nos pensées et nos mauvais désirs, nous avons fabriqué une atmosphère insupportable autour du globe. Il importe maintenant que nous nous transformions puisque l'énergie divine est en nous ; il faut que nous changions, que nous nous affranchissions des pensées négatives et que notre être se mette à émettre le bien. Voilà que tout se transforme autour de nous, la nature se transforme et non seulement les hommes, cela est incroyable...

## **Celui qui est avec le Seigneur, le Seigneur aussi est avec lui.**

L'histoire du peuple hébreu dans l'Ancien Testament montre comment le Seigneur a vaincu une force énorme avec très peu de moyens humains. Il y avait vingt-cinq mille guerriers prêts à attaquer l'Égypte en passant par Israël. Ce dernier peuple se préparait à affronter les agresseurs et avait rassemblé une armée importante. Mais le Seigneur dit à Samuel : « Vous avez rassemblé trop d'hommes. Après le repas, donnez-leur à boire de l'eau, mettez à part ceux qui prendront l'eau à deux mains et ne faites pas attention à ceux qui s'accroupissent pour boire comme des bêtes. » Il resta donc seulement trois cents hommes. Le Seigneur dit alors : « C'est avec eux que vous irez au combat ! »

« Mais comment pourrons-nous faire avec trois cents contre vingt-cinq mille ?

— Cela sera facile, mettez-vous seulement en route... »

Et avec trois cents soldats ils furent vainqueurs.

Il en fut de même avec les Hébreux qui portaient faire la guerre ; chaque fois qu'ils s'éloignaient du Seigneur, ils étaient décimés par les Philistins. Les Philistins étaient toujours un fléau pour eux. Quand le Seigneur les conduisit d'Égypte en Terre promise, Il leur ordonna d'expulser les autres peuples afin qu'ils ne soient pas unis à ces autres peuples et ne deviennent pas polythéistes à nouveau ; mais le Seigneur ne permit pas que les Philistins soient détruits.

## **Les musulmans sont le fouet de Dieu pour les chrétiens.**

Les Arabes sont d'origine sémite. Ils sont les enfants d'Esäü, frère de Jacob. Les enfants de Lot sont des neveux de l'ancêtre Abraham. L'ancêtre Abraham a eu un fils nommé Ismaël et c'est pourquoi ses descendants sont appelés les Ismaéliens (ou Agariens). Au VI<sup>e</sup> siècle, le Seigneur S'est trouvé agacé par le christianisme perverti et a été sur le point de raccourcir le temps pour que tout ce qui doit advenir se produise en une courte période menant au Jugement Dernier ; mais à la suite des prières de Sa Très Sainte Mère et de trois âmes justes qui vivaient alors sur terre, Dieu prolongea la vie de ce monde. Mais Il ne nous laissa pas sans châtement : Il permit que le fils illégitime persécute le fils légitime. Nous chrétiens, sommes le Nouvel Israël, alors que les anciens Hébreux sont l'Ancien Israël, ce qui fait d'eux les fils légitimes (comme nous en tant que leurs descendants). Les Arabes sont les enfants illégitimes issus d'Agare et d'Ismaël.

Le Seigneur a permis que Mahomet apparaisse précisément au VI<sup>e</sup> siècle. Aujourd'hui les musulmans sont un fléau pour nous chrétiens, comme les Philistins l'ont été jusqu'à aujourd'hui pour les Juifs.

## **Nous devons nous efforcer d'être nobles et généreux.**

Merci à Dieu parce que notre Seigneur est Amour, tout Amour, un amour infini. Nous tous sur cette terre voyons que sans amour il n'y a pas de vie et nous attendons tous de nos proches qu'ils nous manifestent de l'attention et de l'amour, mais nous nous comportons mal envers ceux qui nous sont le plus proches. Cela signifie qu'il nous faut réfléchir car notre existence est trop courte et il faut donc nous efforcer d'être nobles et généreux.

## Nos pensées sont une force énorme.

La perfection de la vie chrétienne, comme l'affirment tous les Saints Pères, est l'humilité extrême. L'humilité extrême signifie la perfection de la vie humaine. Toute âme humble et douce nourrit des pensées paisibles et tranquilles, pleines d'amour et de bonté, qui irradient non seulement les êtres vivants mais aussi les choses. Nos pensées représentent une énergie énorme en nous et c'est pourquoi notre existence est à l'image des pensées qui nous occupent.

Nos pensées exercent une influence non seulement sur nous-mêmes mais aussi sur ce qui nous entoure : si nos pensées sont paisibles et tranquilles, elles ont une influence bénéfique sur le système nerveux de tous les êtres raisonnables vivants, mais aussi sur les animaux et les plantes. Le monde végétal ressent nos pensées. J'ai été impressionné de voir que nombre d'études ont déjà établi que le monde végétal ressent nos pensées et attend que nous fassions preuve à son égard d'attention et d'amour.

Or l'amour, c'est Dieu. En faisant preuve d'amour dans la vie quotidienne, nous faisons appel au Seigneur. Il est la puissance et la force, et Il est le seul en mesure de répondre aux sentiments des anges, des saints et de nous tous qui sur terre Le recherchons de tout notre cœur. Il est le seul à répondre à notre amour. Sans Dieu, qui est amour, il est impossible de vivre.

